

TARIFAS:

Suscripción mensual ₡ 1-00
 Número suelto 0-05
 " atrasado 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción y Administración
 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Almacén de muebles de don Juan R. Mata y contiguo al bufete del Licdo. don Joaquín Aguilar y á la casa de don Aquiles Bonilla

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Año III

San José, martes 18 de Noviembre de 1902

Número 640

EL REY DE LOS BRANDY

GAUTIER FRERES

—o Casa establecida en 1755 o—

En botellas 1, 2, 3, 4 y 5 Estrellas  En barriles 1, 2 y 3 Coronas

ABC

El mejor Champagne

VICTOR CLICQUOT

Carta Blanca A B C

Importa: G. de Benedictis

VENDO

la finca denominada *La Suiza*; consta de 45 manzanas de café en perfecto estado, 60 de potrero y el resto de montaña, y 65 cabezas de ganado vacuno y caballo

Una buena casa de habitación y casas pequeñas para peones aguas magníficas y máquina de aserrar.

Parte en construcción de un buen patio de beneficio; altura sobre el nivel del mar: 2.050 pies en la parte más baja.

Para precio y condiciones entenderse en la "Pulpería del Limón" con

Pío Acuña.

LAVANDERIA DE SOMBREROS

DE **Juan Zúñiga S.**

SE arreglan sombreros de todas clases, especialmente de fieltro, que se dejan como nuevos, lo mismo de paja y pita.

SE GARANTIZA EL TRABAJO

PRONTITUD! ESMERO!! HONRADEZ!!!

Cuesta de Moras, 25 varas al Oeste del *Gran Almacén de Muebles* de don Jorge Morales Bejarano.

100 colones

A quien presente en mi taller de Platería dos brillantes grandes, uno blanco y otro amarillo, que perdí en la Calle Central, Sur, de la Dolorosa al puente del río María Aguilar, le daré una gratificación de ₡ 100-00. Muy especialmente suplico á los propietarios de casas de empeño, joyerías, tiendas de comercio, etc. que, si les llegan á vender dichos brillantes, se sirvan avisarme, por lo que les estimaré altamente á más de la gratificación que les corresponderá.

Francisco Meléndez Z.

—o OBSERVACIONES o—

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En *Sección ajena* se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

—o AGENTES o—

—DE—

EL DIA

—o—

- Cartago Jesús Salazar R.
- Alajuela Ricardo Saborío h.
- Heredia } Nicolás Cartín
- Barba }
- Santa Bárbara F. F. de Altamira
- Limón } Francisco Carranza
- Vía á Limón }
- Santiago José Rojas
- Juan Viñas Federico Aymerich
- Paraiso Federico Quesada
- San Ramón Jenaro Vargas M.
- La Unión Máximo Solano
- San Pedro Mojón Carlos A. Zeledón
- Escasú Benjamín Herrera
- Santa Ana G. J. Valverde
- Santo Domingo Víctor M. Sáenz
- Desamparados Rafael Solano
- Grecia J. Elías Ramos
- Naranjo J. Elías Ramos
- Puntarenas Carlos Clavera
- Esparta Moisés G. Aguilar
- Liberia Gonzalo Villar
- Atenas Virgilio Alvarado
- San Mateo Fidel Quesada
- Palmares Trino Araya M.
- Miramar Mateo Mena
- Turrialba Carlos Figuls
- Santa Cruz
- Sta. María de Dota Daniel Flores
- Guadalupe Santiago Segura h.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

CIRCULO

—DE—

Artesanos Católicos

San José.—Avenida 8ª Oeste.—Nos. 85 y 89, frente al Parque Central

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO se igie visitar m.

—o DE o—

MUEBLES

almacén de 7 a. m. á 7 p. m.

Emplea las más finas y

mejores maderas del país. Compito en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

ESTILO

UNICA

COSTA RICA

MODELOS EXTRANJEROS

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

El 1º de noviembre trasladé mi despacho al local frente á la casa de don Federico Tinoco. **Ricardo Kriebel** Dentista alemán

SE Vende

Un buen lote de madera en perfecto buen estado. En esta oficina darán razón San José, 13 de octubre de 1902.

BUENA OPORTUNIDAD

A 15 minutos de Juan Viñas se vende una finca, con casa, y algunas vacas y caballos; puede darse también en arrendamiento. Informes en esta Redacción.

VENDO

una casa de alto, en esta ciudad, por la tercera parte de su valor. Produce ₡ 190 de renta mensual.

Pío Acuña.

San José, 13 de Octubre de 1902.

TALLER DE SASTRERIA

Situado en la 8ª Avenida Este, N° 79, frente al Parque Central

Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.

Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.

Telas finísimas y materiales de primera.

Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante.

PRONTITUD, ESMERO y HONRADEZ

RANSITO VARGAS A.

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

Administrador,

Faustino León

San José, 18 de Novbre. de 1902

NOTITAS

No hay tu tía: tendremos fiestas cívicas; jolgorio, cuernos, dados que corren en tapetes verdes, mascaradas, juegos de pólvora, *trompadas* y gritos libres, confetti, serpentinas, retratas de cuatro Bandas y todo lo que constituye alegría, olvido de penas durante tres ó cuatro días en que San José echa la casa por la ventana y se convierte en graciosísima exhibición de flores de gran mérito y belleza, flores que responden al nombre de josefinas.

Sí, señores, tendremos fiestas: la señora Municipalidad ha tenido á bien señalar desde ahora, anticipación que aplaudimos, los días 29, 30 y 31 de diciembre próximo, el mes de los encantos y de los recuerdos, para tan bella y provechosa celebración; y decimos provechosa con justa razón: pues ¿no corre á granel en esos días el metal que brilla y suena? ¿No circula profusamente el rey de los reyes, don Dinero? ¿No es grande el movimiento comercial? ¿No hacen negocio hasta las vendedoras de quesadillas y confites? Si todo eso sucede, claro es que trae innumerables ventajas la celebración de fiestas cívicas en nuestra capital.

Han hecho bien, pues, los señores municipales acordando lo que acaban de acordar.

¡Chóquenla!

Al decir de la prensa salvadoreña, el Presidente Regalado está en la mejor disposición de cumplir y hacer

cumplir el hermoso principio de arternabilidad.

Uno de nuestros colegas de aquella hermana República, *El Independiente*, se expresa de este modo:

«Nuestro excepticismo en materia política va cediendo ante las probabilidades de q' ha ya alternabilidad en el poder.

Nosotros, que con harta justicia dudábamos de la sinceridad de las palabras del mandatario salvadoreño, empezamos hoy á creer que desea realmente separarse del mando para descansar tranquilo en su hogar doméstico sin dejar tras de sí las sangrientas huellas de un forzado descenso.

El servilismo no ha cesado de trabajar en su ánimo porque se reclija, porque la adulación siempre rastrera y miserable sacrifica la amistad y el deber por su propio beneficio.

Bien hace el General Regalado en no atender esas interesadas é hipócritas insinuaciones de los que, atendiendo sólo á su lucro, lo quieren matar física, moral y políticamente.

La alternabilidad, pues, será un hecho, pese á quien pesare, y los hombres que hoy tienen todas las miradas fijas para suceder al General Regalado, son hombres nuevos, patriotas, honrados, sin compromisos de partidos ni condescendencias de camarillas.

Pronto les presentaremos al pueblo salvadoreño para que les favorezca con sus votos, seguro de que con ellos tendrá paz, progreso, libertad y respeto absoluto á sus garantías.»

CORRESPONSALES

Fiestas de Alajuela

A veces la imparcialidad que necesariamente tiene que caracterizar nuestros actos, nos hace pasar por la dura pena de tener que esgrimir la pluma, acaso contra amigos que tenemos en alta estima; pero ya está dicho, debemos ser imparciales, apartarnos de toda amistad para juzgar bien las cosas, emitir nuestra insignificante opinión y de allí que salga el sol por Antequera.

Muy preocupados nos tiene, en verdad, la cuestión de fiestas cívicas en esta ciudad; no queríamos creer que el Municipio, cuya exhaustez de fondos es celebrísima, absoluta é

inmemorialmente conocida de todos, hubiese votado la suma de quinientos cincuenta colones para celebrarlas en este tiempo tan cuajado de abundancias; mas, tuvimos que creerlo porque es cierto y ya que esos cuatro Municipios, porque parece que el señor Presidente Municipal vió el asunto con más cordura y menos interés propio y negó su voto á ello, están en la obstinada idea, asociados de algún otro ciudadano, de que deben celebrarse fiestas; nosotros, mal que le pese á quien quiera, manifestamos que no deben celebrarse y por si se nos quiere tachar de intrusos, aquí van los fundamentos de nuestra indicación.

1º—Porque el Municipio no tiene con qué atender á sus gastos comunes y para poder dar esa suma, por demás insignificante, tendría que buscarla al préstamo y sugetarse sin necesidad, á contraer una nueva deuda á más de las innumerables que tiene y á pagar un interés tal vez crecido, todo lo cual no pasa de ser más que un disparatado desquiciamiento.

2º—Porque vienen las fiestas del barrio de Concepción, las cuales siempre son muy dignas de aquel barriecito que fija especial atención en distinguirse en ello, y después vendrán las de la ciudad que ni con mucho son como aquéllas; prueba de esto son los adefesios que estos dos años anteriores nos han hecho pasar por la terrible ridiculez de distinguirnos en el nuevo oficio de exhibir *mamarrachos*.

3º—Porque unas fiestas dignas de esta población apenas si se llevarían á cabo con cuatro mil colones; celebrar fiestas con sumas tan insignificantes como la con que aquí se cuenta, es una imbecilidad, una falta de patriotismo, de amor á su localidad, desde luego que lo que con ellas se pretende, es poner de manifiesto públicamente, el estado de la pobreza en que nos hallamos.

4º—Porque las fiestas se deben hacer no por contrato con una sola persona, sino por medio de comisiones, que al fin y al cabo esto da buen resultado y para pueba de esta aseveración tenemos la fiesta celebrada aquí el quince de Setiembre de este año.

¿Queréis más pruebas, señores?

Ponemos aquí punto final y dejamos la palabra á los res-

petables caballeros que han firmado un memorial que se presentará, haciendo tenaz oposición á dichas fiestas.

Séneca

Alajuela, 17 de Noviembre de 1902.

SECCIÓN AJENA

LIMÓN

Es tal la presión que ejercen ciertas autoridades locales para obtener el triunfo en la próxima elección de municipales, que algunas personas han tenido que dirigirse al Gobierno preguntando si es cierto que han autorizado que se haga uso de su nombre para obtener adeptos; no creemos que don Ascensión trate de imponer á esta comarca un municipio que no sea de la aceptación general; por el contrario, esperamos que quien abusa del nombre del Gobierno será castigado como se debe; ha habido quien diga á un elector: ¿usted es amigo de don Ascensión? Y éste le contesta: sí, señor; y aquél le ha dicho: cuento con su voto, pues el que no vote por esta lista es enemigo del Gobierno; este es un abuso inaudito; á algunos electores pusilánimes los han cogido; pero otros, esquivos, han contestado que no son mu'ecos.

Esperamos que don Ascensión ó el Ministro respectivo, por medio de nota, desmienta tales especies; porque de otro modo no saldremos de la tutela en que estamos; hay un tesorero que está derramando plata, y sin tesoro: ¿por qué lo hará? ¿qué interés le guía?

El veinte, pues, se acerca: veremos con gusto que los electores patriotas sin miedo alguno depositarán sus votos en las urnas electores por personas independientes.

PIETRO.

Limón, Nbre. 15—1902.

Diálogo entre NONITO y CIRIO

Don Cirio. — Amigo, creo que hemos terminado nuestros papeles, pues ya no es posible otra reelección.

Don Nonito. — No hay que perder la esperanza; siguiendo

el ejemplo de nuestro digno jefe, podemos obtener la reelección; hoy que se aproximan las elecciones vamos á proponer el rebajo del impuesto urbano, con lo cual nos ganamos las simpatías de la electoral; con esto se acaban de arruinar los fondos; ¿qué nos importa; una vez reelectos y que podamos llegar á ser los que efectuamos el tan deseado contrato de la cañería volvemos á subir los impuestos por las nubes y nos reimos de la buena fe de nuestros compatriotas.

Don Cirio. — Qué feliz idea; se conoce que usted tiene más fresca la memoria que yo, pues éstas son las doctrinas de nuestro jefe (para llegar á los fines no hay que reparar en los medios); de esta manera siempre triunfó contra la voluntad de todos.

D. Nonito. — Pues bien, nosotros no tenemos talón ni carretera que ofrecer á nuestra provincia; mientras saciamos nuestro justo deseo de gobernar, ofrezcamos á estos incautos, rebajas y más rebajas, y después que se queden con dos palmos de nariz.

D. Cirio. — Muy bien, amigo; manos á la obra, porque no hay tiempo que perder.

T. VEO.

HECHOS Y DICHS

En Tres Ríos el domingo último la Filarmonía recién organizada allí tocó una bonita retreta; las piezas ejecutadas por los entusiastas aficionados fueron de lo mejor de su repertorio; dirigió el inteligente señor don Otoniel Fonseca, quien se propone en el verano dar con frecuencia recreos y retretas. ¡Bien por los vecinos y por las familias que irán de temporada á la simpática villa de La Unión!

Dinero al 10% tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. También me hago cargo de comprar y vender casas y solares.

ELÍAS ARTAVIA S.

Se nombró á don Alberto Sanabria para que presida la Comisión examinadora de las escuelas superiores de esta ciudad en reemplazo de D. Juan F. Picado, quien se excusó de aceptar ese cargo; también se nombró para Secretarios de la expresada Comisión y de la de las escuelas de párvulos, á don Emilio Strasburger y á la señorita Odilia Facio, respectivamente.

CÉSPEDES Y MORA

ofrecen al público este reconocido estudio fotográfico, garantizando el trabajo como lo mejor que se hace en el país.



FOTOGRAFIA CESPEDES

—o La mejor, la más artística y la más barata o—

ULTIMOS PROCEDIMIENTOS DEL ARTE Y NOVEDADES

Avenida Central Este: ALTOS de LITOGRAFIA CHINCHILLA



Tenemos un surtido completo de accesorios y acabamos los retratos en dos ó tres días. Una visita á nuestro estudio para convencerse.

Carpintería, Ebanistería y Tapicería

Contando con un personal completo y con materiales de primera clase, ofrezco al público en general todo trabajo en los tres ramos que arriba menciono y en lo que se refiere á construcciones, garantizando las obras y dejando satisfechos á los que tengan á bien ocuparme.

San José, Calle Central, Sur, N° 451, local que ocupó don Jorge Morales.

Andrés Céspedes

Trabajos de carpintería, ebanistería y tapicería ofrece en su taller, Calle Central Sur, el señor don Andrés Céspedes; los operarios que allí trabajan son competentes, los mismos que tenía don Jorge Morales; este señor, al ausentarse del país, recomendó á sus clientes el taller mencionado y al sucesor de aquél señor Céspedes, como artesano honrado, hábil y cumplido.

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras. Casa.—No. 531.

El viernes 21 de los corrientes se celebrará en la Iglesia Parroquial de La Merced la festividad de Nuestra Señora de Caridad, á iniciativa del señor Presb^o Jiménez.

El 20 en la noche predicará el señor Cura, Presb^o don Santiago Zúñiga.

El 21, misa solemne á las 9 a. m.; predicará el señor Presbítero don Fermín Boladeras; en la noche, rosario solemne y sermón.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

Un amigo nuestro nos refiere que un hijo suyo fue maltratado por su maestro de escuela, siendo la falta cometida por el niño muy pequeña, y pudiendo habersele perdonado. No conviene que sean rígidos al extremo los profesores.

Una buena gratificación se dará á la persona que presente una anillo de oro con un brillante que desapareció de la pila que está en el patio interior de la Oficina de Correos. En esta imprenta informarán.

El domingo próximo comenzarán los exámenes de las escuelas oficiales de esta capital.

La Comisión Permanente del Congreso, á iniciativa del Poder Ejecutivo, ha decretado algunas reformas á la Ley

de Bancos de 25 de Abril de 1900. Tales reformas se publicaron hoy en el diario oficial.

Muebles encausticados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

Nos informan que el domingo próximo trabajará en el Teatro Nacional la Compañía Cuevas.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

Parece que este año habrá muchos postores en el remate de puestos para tablados y cantinas en la plaza de toros.

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa N° 531

Hemos trasladado nuestra Redacción y Administración al local contiguo á la casa de habitación de don Aquiles Bonilla y al bufete del Licdo. don José Joaquín Aguilar, 50 varas al Oeste del Almacén de muebles de don Juan Rafael Mata.

De nuestros canjes

Diversos modos de enlutarse

En Siria, se lleva el luto de azul celeste.

En Egipto, color de hoja seca ó amarillento.

En Etiopía, blanco ó ceniciento.

En muchas regiones de la India, encarnado muy vivo.

En la China y en el Japón, blanco.

En Europa, América, etc., negro.

¿Cuál es la causa de esta desconformidad en los colores?

Cada país cree tener justas razones en apoyo de su idea, y para obrar en esa forma.

El luto de color azul celeste, denota el lugar ó sitio que se desea para los muertos.

El hoja seca, representa el fin de la vida, porque las plantas cuando se marchitan ó mueren, se vuelven amarillentas.

El ceniciento, representa el color de tierra en que se convierten los cadáveres.

El blanco, indica la pureza de la vida del difunto.

El azul obscuro, indica el color del quinto cielo, á donde creen ir los elegidos.

Por último, el negro, manifiesta la privación de la luz y de la vida.

El barbero en China

Sin duda que en ninguna otra nación del mundo disfrutaban los barberos de una posición tan independiente y de tantos privilegios como en el Celeste Imperio.

Se comprende que así sea, teniendo en cuenta que el chino, poco ó nada escrupuloso en el aseo y arreglo de su persona, por nada del mundo dejaría de ir con la cabeza afeitada y lisa como la palma de la mano y la trenza peinada con cierta coquetería; así es que, por mediocre que sea su posición, acuden asiduamente á la barbería una ó dos veces diarias por lo menos.

Además del número crecidísimo de estos establecimientos, más ó menos lujosos, diseminados por todos los barrios de las ciudades de China, no puede uno salir á la calle sin tropezar con un grupo de barberos ambulantes que á voz en grito ofrecen sus servicios, como podrían pregonar una mercancía.

Estos discípulos de Fígaro llevan los crismes de su oficio en una tabla á modo de pannelo artísticamente dispuesta, sostenida por una caña de bambú y rematando en una figura extravagante, que simboliza una de las infinitas divinidades bajo cuya protección ponen los supersticiosos chinos todos los actos de su vida.

Rara vez una misma persona se encarga de afeitar el cabello y peinar la trenza; por lo general son dos, y en ocasiones tres, estando destinado el tercero á perfumar la cabeza y á untarla con pomadas ó unguento de delicioso perfume.

La navaja de afeitar es una especie de cuchillo de hoja ancha, perfectamente templada y muy bien afilada; el barbero chino tiene habilidad especial en manejarla, así es que, en un repiquete, deja la cabeza y la cara tan bien afeitada, como podría hacerlo el mejor de nuestros maestros invirtiendo mucho más tiempo.

El comercio en China

En China se venden los líquidos al peso y los granos por medida. La sopa se vende por libra y el género al pie. Los chinos no ponen nunca sus nombres en el letrero del negocio; en su lugar hay en el tablero vertical una palabra ó la lista de las mercaderías en venta.—Algunas veces están en evidencia algunas reflexiones originales como "no se engañaría á un niño del tamaño de dos pies," que tiene por objeto inspirar confianza á los compradores.

Es costumbre regatear y el comprador suele llevar su propia balanza y medidas. Un hombre robusto no es á veces capaz de cargar en sus espaldas el dinero para los gastos; para llevar una bolsa de taels de cobre equivalente á 2 libras que es la moneda corriente, es necesario hacerse acompañar de un sirviente. El cycee de plata, la única moneda además de aquélla, es una barra al rededor de 67 onzas, y es menester ir provisto de un martillo y corta fierro para cortar el importe de sus compras.

El hijo del Príncipe de Gales azotado.

Se refiere la siguiente a-

nécdota del que es hoy Rey Eduardo:

Estaba un pobre muchacho pescando en un estanque de Londres, cuando acertó á pasar el hijo mayor del Príncipe de Gales y tuvo la ocurrencia de tirar al agua el cesto donde guardaba sus pescados el pequeño pescador.

El chico, al ver así defraudado su trabajo, empuñó una cuerda y zurró con todas sus fuerzas al duquesito.

A los gritos del niño acudió el Príncipe de Gales y preguntó al hijo del pueblo por qué pegaba á su primogénito.

—Señor, respondió el muchacho: le pego por haber arrojado al agua intencionalmente el único alimento que llevaba para mi madre enferma y para mis hermanitos. ¿Qué comerán hoy cuando acaban de botarme el producto de una noche entera de trabajo?

—¿Y tú sabes quién es ese niño? —preguntó el Príncipe.

—Sí, sé que es hijo del Príncipe de Gales y nieto de la Reina de Inglaterra.

—¡Bravo, muchacho! Toma este dinero que te resarcirá la pérdida y si algún otro día vuelve el nieto de la Reina é hijo del Príncipe de Gales á botar al agua tu cesto de pescados, coge la cuerda y pégale más recio.

A la persona que se encontró la cadena y llaves que perdió una señora de la casa de don Nazario Castro al Carmen, se le suplica devolver aunque sean las llaves al apartado número 174, ya que le gustó la cadenita.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.



PLATERIA Y RELOJERIA

DE

VICENTE PALAVICINI



Av. Central Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia. Tendré abierta mi

RELOJERIA —v— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche.

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente.

Acabo de recibir

Zuela de Grecia, de excelente calidad, que á bajo precio vendo en mi Zapatería, Calle Central, N° 634, 100 varas al Sur del templo de la Dolorosa.

José Santos Porras

A los contribuyentes

— o PARA EL o —

Parque de la Dolorosa

se hace saber q' ha sido nombrado colector de los fondos suscritos para los trabajos de dicho Parque, el señor don Jesús Araya Quesada, quien queda autorizado por la Directiva para tal fin.

F. TRISTÁN,
Presidente

ALFONSO BARRANTES,
Secretario

BUENA OPORTUNIDAD

Alquilo mis talleres de Carpintería y Herrería, muy propios para establecer una fábrica de muebles y para toda clase de construcciones. Vendo todas las maquinarias de labrar madera y de herrería. Vendo la maquinaria completa para la fabricación de ladrillos de cemento.

Además tengo cantidades de artículos usados y de primera necesidad para los constructores, cuyos artículos ofrezco vender á precios sumamente baratos.

Entenderse con

Lorenzo Durini

San José, 11 de octubre de 1902

¡El Irazú en acción!

Acabo de establecerme con un Taller de platería en el local que ocupó don Vicente Palavicini, frente á la Botica LA FÉ.

Cuento con operarios competentes y mi mayor anhelo es complacer á todo el que se sirva ocuparme. Prometo prontitud y esmero en el despacho de las obras.

Mi práctica la he adquirido trabajando con el señor Palavicini, conocido entre nosotros como uno de los mejores plateros.

Francisco Meléndez Z.

Protegido al

hijo del país

Antonio Portuguese, condecorado en la Academia de Bellas Artes de Carrara y premiado por el señor don Adriatico Troli, profesor de escultura, ofrece sus servicios al público y pone á su disposición el establecimiento y taller que acaba de abrir al lado del Cementerio General de esta capital, en el mismo local que lo tenía el señor don Napoleón Fucigna. Dispone por el momento de lápidas y cruces de diferentes estilos, en alto y bajo relieve; de macetas de formas diversas; de estatuas; pedestales y gradas de mármol de la mejor calidad. Se encarga de la construcción de Mausoleos Capillas, altares, púlpitos, pilas para agua bendita y pilas bautismales, escaleras, barandas, baños y pavimentos de iglesias ó casas particulares.

Se comprometo á levantar planos y presupuestos para toda clase de trabajo en su ramo é importa las obras por contrata ó comisión. Invita al público en general y especialmente á todas aquellas personas que deseen conmemorar los restos de sus deudos, para que visiten su taller y aprecien su trabajo antes de confiar á otros las obras que necesiten.

San José, 23 de setiembre de 1902.

Baratísimo

se vende un piano en perfecto buen estado. En esta imprenta informarán.

¡Otra vez el Canal!

YON CÁRDENAS, el hábil platero, tiene en su taller, Cuesta de Moras, frente á la casa de don Juan Rafael Mata, verdaderas novedades: el público encuentra allí esmero, prontitud y arte en las obras de platería. Se hace todo trabajo á completa satisfacción del parroquiano.

En este taller se encuentra también un hermano del señor Cárdenas, quien ofrece al público sus servicios como escultor.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes de cada semana.

Atenas, Julio de 1902.

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

LESMESES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación

Tipografía de Jenaro Valverde

Es Ud. episcopal?

Digo, ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable.

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, nãambar, sahinillo, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos ó salvarse sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues diríjase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios.

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las..... cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues tome como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolorosa.

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74

Apartado 170

San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

A LOS CONTRIBUYENTES

del Parque de la Dolorosa se les hace saber que: habiendo el Gobierno puesto como condición para dar los ₡1,500 que ofreció, lo mismo que la Municipalidad, que se colecten siquiera ₡1,000 de los vecinos, para comenzar los trabajos de dicho Parque, se hace preciso reunir cuanto antes los mencionados ₡1,000; se les suplica, pues, no demorar al cobrador y hacer un esfuerzo para pagar la respectiva cuota; de lo contrario, se desatenderá todo lo relativo á la obra de ornato que se trata de formar.

FIDEL TRISTÁN, Presidente.

ALFONSO BARRANTES, Secretario.

SE VENDE

un lote de terreno frente al Seminario, propio para construcción. Entenderse con Pío Acuña, en "La Pulpería del Limón."

¡Lo que dice el papelito!.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería



y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.